

[Online-Version anzeigen](#)



## ShootingStar IV/2022



### Berufe-Schnuppern in den Herbstferien | SIEGEL-Verleihung 2022 und Infoveranstaltung zum Berufswahl-SIEGEL



## Berufe-Schnuppern in den Herbstferien

Die Begeisterung der Schüler\*innen war groß: Alle anonym Befragten bewerteten das 15. ALWIS-Camp mit „Sehr gut“ (58 Prozent) oder „Gut“ (42 Prozent) und würden es ihren Freund\*innen und Mitschüler\*innen weiterempfehlen, 84 Prozent sogar erneut teilnehmen. Die Teilnehmenden zwischen 15 und 18 Jahren fanden die Herbstferien mit Berufe-Workshops, Betriebsbesichtigungen und Vorträgen sinnvoll genutzt.

The Blue Mind stellte die Arbeit von Meeresbiolog\*innen vor. Die Teilnehmenden entnahmen Gewässerproben und untersuchten diese. Die Gemeinde Tholey gewährte den Teilnehmenden Einblicke in die Arbeitswelt einer touristischen Vermarktungsorganisation sowie in die moderne Verwaltungsarbeit in einem Rathaus.

Die Handwerkskammer des Saarlandes hatte gleich drei unterschiedliche Praxisprojekte aus den Bereichen Lebensmittelhandwerk, Augenoptik und Feinwerkmechanik im Angebot. Hier wurden nicht nur selbst Marzipan, Eis und Eiswaffeln hergestellt, sondern auch Lupenfassungen und vierdimensionale Würfel.

Dem sozialen Bereich gehörte ein großer Part im diesjährigen ALWIS-Camp: Als neuer Akteur bot das Haus Hubwald den Teilnehmenden einen Einblick in die Förderung, Betreuung und Pflege von Menschen mit Behinderung. Perspektiven rund um Gesundheit und Pflege bot auch das Schulzentrum für Gesundheitsfachberufe am Universitätsklinikum des Saarlandes, die ihr langjähriges Engagement im ALWIS-Camp dieses Jahr wieder spielerisch unter Beweis stellten.

Wieder mit dabei war die imc AG, die den Teilnehmenden zeigte, was hinter der Entwicklung von Software und E-Learning steckt. Die Schüler\*innen konnten in ein Lernspiel reinschnuppern sowie Azubis in den Bereichen Mediengestaltung, Büromanagement und Fachinformatik befragen.

Wer sich schon immer gefragt hat, wie man sich auch als Künstler\*in selbstständig machen kann, war im Workshop der Drumschool Marc Bollow richtig. Die Praxis kam auch hier nicht zu kurz: Die Teilnehmenden übten zusammen einen Groove ein.

Einen Vortrag mit Wissenswertem rund um das Thema Geld konnten die Schüler\*innen bei der Deutschen Bundesbank belegen. Und die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät der htw saar stellte den Teilnehmenden sich und eigene Forschung vor.

Doch das war nicht alles zum Thema Studium und Forschung: Wie jedes Jahr stellten sich Vertreter\*innen der Agentur für Arbeit Saarland, ASW, htw saar und Universität des Saarlandes in einem Speed-Dating den Fragen der Teilnehmenden.

Kreativer wurde es an der Hochschule der Bildenden Künste Saar, die zu den „Neuen“ im ALWIS-Camp gehörte. Hinter dem Motto „Irgendwas mit Kunst und Medien“ verbargen sich Projekte zu 3D-Druck und Cyanotypie.

Mit der Landesmedienanstalt Saarland ging es schöpferisch weiter: Die Schüler\*innen lernten,

## SIEGEL-Verleihung 2022

Vier weitere Schulen wurden 2022 mit dem Berufswahl-SIEGEL für herausragende Berufliche Orientierung ausgezeichnet. Das Siegel wird Schulen verliehen, die im Schulalltag über alle Klassenstufen hinweg ihre Schüler\*innen optimal auf den beruflichen Lebensweg vorbereiten. Die Feier fand dieses Jahr im Ministerium für Bildung und Kultur statt.

Erneut ausgezeichnet wurden in diesem Jahr die Schulen „Max von der Grün-Schule“ aus Merchweiler und das „Deutsch-Luxemburgische Schengen-Lyzeum“ aus Perl. Beide Schulen haben sich erfolgreich rezertifiziert. Neu hinzugekommen sind die „Gemeinschaftsschule St. Wendel“ und die „Graf-Anton-Schule Wadern“. Das Qualitätssiegel wird für jeweils drei Jahre vergeben. In diesem Schuljahr tragen insgesamt 13 Schulen das Siegel. Vertreten sind zehn Gemeinschaftsschulen, zwei Gymnasien und ein berufliches Oberstufengymnasium.

Vertreter\*innen der vier Schulen, Eltern, Schüler\*innen und Kooperationspartner\*innen haben die Auszeichnung entgegengenommen. Die Ehrung erfolgte durch die Partner der Initiative „Berufswahl-SIEGEL Saarland“: Vereinigung der saarländischen Unternehmerverbände, die Industrie- und Handelskammer des Saarlandes, die Handwerkskammer des Saarlandes, das Ministerium für Bildung und Kultur, das Ministerium für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie, die Stiftung ME Saar sowie die Regionaldirektion Rheinland-Pfalz-Saarland der Bundesagentur für Arbeit. Mit ihrem Engagement für das Berufswahl-SIEGEL Saarland leisten diese Akteure einen wesentlichen Beitrag für optimal aufeinander abgestimmte schulische Berufsorientierung.

## Infoveranstaltung zum Berufswahl-SIEGEL

16 Schulen nahmen am 16.11.2022 an der Informationsveranstaltung für die nächste Zertifizierungsrunde des Berufswahl-SIEGELS im Saarland teil. Dabei waren alle für das SIEGEL zugelassenen Schulformen der BBZ, Gymnasien, Gemeinschafts- und Förderschulen vertreten.

Inhalte der Online-Veranstaltung waren das Bewerbungsverfahren, die Zertifizierung und die Voraussetzungen für eine Bewerbung. Dabei wurden sowohl der Ablauf für Schulen, bei denen eine Rezertifizierung ansteht als auch für Erstzertifizierungen angesprochen.

Der Bewerbungszeitraum für den Zyklus 2022/2023 startet am 01.01.2023 und endet am 28.02.2023. Die Bewerbungsunterlagen sind ab Anfang Dezember unter [berufswahlsiegel-saarland.de](https://berufswahlsiegel-saarland.de) oder unter [alwis-saarland.de/berufswahl-siegel-saarland](https://alwis-saarland.de/berufswahl-siegel-saarland) zu finden.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbungen und darauf, Sie bald im Netzwerk Berufswahl-SIEGEL begrüßen zu dürfen.

Weitere Infos zum Berufswahl-SIEGEL Saarland gibt es [hier](#).

Video und Audio zu erstellen und setzten das Gelernte in kleinen Filmen zum Camp um, die sie in einem Abschlussevent ihren Familien sowie Vertreterinnen des Ministeriums für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie des Saarlandes präsentierten.

Für eine gute Work-Life-Balance sorgten Trainings für Teambuilding und erlebnispädagogische Freizeitaktivitäten wie ein Skateboarding-, Rollerskating- und Bogenschießen-Workshop.

Wir danken allen Akteurinnen und Akteuren herzlich für ihr Engagement.

Weitere Informationen zum ALWIS-Camp finden Sie auf unserer [Website](#).

## Die nächsten Termine



### Berufswahl-SIEGEL Zyklus 2022/23

**01.01.2023** Start Bewerbungszyklus Berufswahl-SIEGEL | [Mehr Infos](#)



### Fortbildung: "Berufliche Orientierung als Ergänzung des Unterrichts" + "MINT-Projektwoche zur Beruflichen Orientierung"

**09.03.2023** Lehrkräftefortbildung, LPM-Fortbildungsnummer B14.609-0223 | [Mehr Infos](#)



### Fortbildung: „Ökonopoly® – fünf volkswirtschaftliche Experimente“

**23.03.2023** Lehrkräftefortbildung, LPM-Fortbildungsnummer B14.609-0323 | [Mehr Infos](#)

Mehr Termine

ALWIS e. V.  
Am Markt 1, Zeile 5  
66125 Saarbrücken  
+49 (0) 681 302-64290  
[info@alwis-saarland.de](mailto:info@alwis-saarland.de)  
[www.alwis-saarland.de](http://www.alwis-saarland.de)



Diese E-Mail wurde an [s.glaeser@alwis-saarland.de](mailto:s.glaeser@alwis-saarland.de) versandt.  
Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich auf ALWIS e. V. angemeldet haben.

[Abmelden](#)



© 2022 ALWIS e. V.